

Rapport de l'assemblée générale ordinaire d'Alpinux

Alpinux, le LUG de Savoie

17 juin 2010

Table des matières

1	Rapport moral	2
1.1	Promotion et entraide	2
1.2	Ancrage régional	2
1.3	Remerciements	2
2	Rapport d'activités	3
2.1	Site web	3
2.2	Fête de la science	3
2.3	Install-party	3
3	Rapport financier	4
4	Rapport d'orientation	4
4.1	Fête de la science	4
4.2	Install-party	4
4.3	Partenariat avec les LUGs savoyards	4
4.4	Réunions bi-mensuelles	4
5	Décisions de l'assemblée générale	5
5.1	Cotisation 2010	5
5.2	Siège de l'association	5
5.3	Élection du conseil d'administration	5

L'assemblée générale ordinaire de l'association Alpinux a eu lieu le 17 juin 2010, en salle Georges Laforgue de la Maison des Associations de Chambéry (67 rue Saint François de Sales, 73000 Chambéry).

Président : Régis PERDREAU.

Trésorier : Jean-Noël AVILA.

Secrétaire : Florian HATAT.

Membres présents : Christelle DUPONT, Jérôme HERSON, Stéphan PORTERIES, Nicolas RIGAUD, Alain TACHET.

Membres absents : Pascal BLACHIER, Laurent GENTIL, SYLVIN Laurent.

1 Rapport moral

Durant l'année 2009-2010, Alpinux a pu poursuivre ses activités visant à faire découvrir les logiciels libres et à promouvoir leur utilisation.

1.1 Promotion et entraide

L'association s'est réunie tous les premiers et troisièmes jeudis du mois à la Maison des Associations de Chambéry : la régularité de ces réunions et leur annonce systématique sur le site web ont attiré un public en forte augmentation. Ces réunions constituent un moment privilégié de discussions autour des logiciels libres, d'aide aux nouveaux venus (notamment en aidant à l'installation de Linux), ou de résolution de problèmes plus pointus dans l'utilisation de Linux.

Depuis début 2010, l'association dispose d'une armoire en salle B212 dans lequel nous pouvons entreposer du matériel (supports de communication, fournitures achetées par l'association, etc.).

L'activité de la liste `open@alpinux.org`, qui compte environ 80 abonnés, a été faible durant cette année.

1.2 Ancrage régional

Notre activité durant cette année a encore montré qu'Alpinux constituait un relai majeur dans le bassin chambérien pour la promotion des logiciels libres et de GNU/Linux auprès des nouveaux utilisateurs.

L'install-party du 22 mai 2010 a permis de nouer des contacts avec les groupes d'utilisateurs de Linux voisins :

- AGU3L, qui a organisé l'install-party simultanément à Annecy,
- Marmottux, dont les bénévoles sont venus nous aider lors de l'install-party.

De nouveaux contacts avec la MJC de Chambéry et la médiathèque Jean-Jacques Rousseau permettent d'envisager des partenariats pour l'avenir afin d'enrichir notre activité.

1.3 Remerciements

Au cours de cette année, les activités d'Alpinux ont été aidées par les personnes suivantes, que nous remercions chaleureusement :

- Pascal Blachier, pour la gestion du nom de domaine `alpinux.org` ;
- l'association Tuxfamily, pour l'hébergement gratuit de notre site web ;
- la Maison des Associations et la ville de Chambéry, qui nous fournit un lieu pour nos réunions habituelles ;
- la MJC de Chambéry et le FJT, qui nous ont accueilli dans une ambiance chaleureuse à la résidence Escoffier pour la journée install-party du 22 mai 2010 ;
- la galerie Eurêka, qui nous a permis d'être présents dans le Village des Sciences lors de l'édition 2009 de la Fête de la Science ;
- nous remercions enfin les bénévoles de l'association pour leur engagement dans les manifestations organisées cette année.

2 Rapport d'activités

2.1 Site web

Le site web d'Alpinux était hébergé depuis plusieurs années gratuitement par la société GPL Service : nous remercions encore son directeur, Sylvain Letuffe, pour ce service.

Depuis septembre 2009, le site web est hébergé par l'association Tuxfamily. Nous avons migré sur leurs serveurs :

- le site web,
- les listes de diffusions,
- les adresses institutionnelles `president@`, `tresorier@`, `secretaire@`,
- le wiki d'Alpinux, accessible à l'adresse `http://wiki.alpinux.org/`. L'accès en lecture au wiki est libre, à l'exception d'une partie restreinte `http://wiki.alpinux.org/interne` pour la communication interne de l'association,
- la liste des adhérents de l'association et les dates de versement de leurs cotisations, gérée par le logiciel Galette.

Le nom de domaine `alpinux.net` semble définitivement perdu.

2.2 Fête de la science

L'association était encore présente cette année au Village des Sciences les 14 et 15 novembre 2009. L'intervention d'Alpinux était centrée sur la présentation des logiciels libres Kstars et Stellarium, et secondairement des présentations de Blender et des logiciels libres pour le monde de l'éducation.

Le stand, plus grand que prévu grâce à l'absence des intervenants voisins, a eu un bon succès auprès du public sur les deux jours, et certains visiteurs sont revenus à des réunions de l'association.

Il serait important cependant d'améliorer l'interactivité avec le public, par exemple en proposant un atelier pratique. Nous en avons tenu compte dans la projet pour 2010.

2.3 Install-party

Pour la première fois depuis 2001, l'association a organisé, en partenariat avec la MJC de Chambéry, une *install-party* Linux le 22 mai 2010 à la Résidence Escoffier.

Principe de la journée. Les visiteurs sont invités à venir avec leur ordinateur pendant la journée. Les bénévoles de l'association présents sur place apportent leur aide pour découvrir et installer GNU/Linux sur les ordinateurs, et accompagnent les premiers pas des visiteurs sous ce système.

Bilan de la journée. Nous avons accueilli environ 40 visiteurs avec leurs machines, dont 10 installations et 5 réparations.

Les installations se sont déroulées sans incident majeur (à l'exception d'un portable un peu récalcitrant mais finalement vaincu, et de la mort d'un disque dur).

La communication autour de l'événement a plutôt bien fonctionné : le Dauphiné Libéré a consacré un article à l'événement ; TV8 Mont Blanc est venu tourner un reportage pour son journal télévisé.

3 Rapport financier

Dénomination	Crédit	Débit
Trésorerie 2009	394,75 €	
Communication		47,60 €
Cotisations	56,00 €	
Consommations payées		32,71 €
Consommations vendues	7,00 €	
Trésorerie 2010		361,44 €
Caisse		16,00 €
Caution 2008	80,00 €	
Caution 2009		80,00 €
Total	537,75 €	537,75 €

4 Rapport d'orientation

4.1 Fête de la science

L'édition 2010 aura lieu les 23 et 24 octobre 2010, mais contrairement à 2009, il n'y aura pas de chapiteau au carré Curial : les stands se trouveront dans la galerie Eurêka, ce qui limite fortement leur taille et leur nombre. Le projet a été soumis le 15 mai à la galerie Eurêka, et les réponses sont attendues en juin.

Alpinux a proposé un stand expliquant les différents composants matériels d'un ordinateur, et un atelier où les visiteurs pourront manipuler du (vieux) matériel afin d'assembler eux-mêmes un ordinateur, puis de le tester avec un petit système d'exploitation jouet. Nous envisageons également un second atelier de programmation (dans un langage jouet) d'un circuit électronique externe (permettant par exemple la gestion de feux tricolores sur un carrefour).

4.2 Install-party

L'expérience est à renouveler avec plaisir, mais selon une fréquence à définir car l'investissement personnel des bénévoles pour la préparation et la communication autour de l'événement est important.

Il est important pour cet événement de bien coordonner l'action des groupes d'utilisateurs savoyards (AGU3L, Marmottux) et de bien anticiper la campagne de communication afin de toucher le grand public.

La médiathèque Jean-Jacques Rousseau, la mairie de Chambéry et la MJC peuvent être des relais importants auprès du public.

4.3 Partenariat avec les LUGs savoyards

L'install-party a permis de rencontrer les membres des groupes d'utilisateurs de Linux AGU3L et Marmottux. Il serait positif pour la vider de nos associations que ces rencontres puissent se renouveler régulièrement.

4.4 Réunions bi-mensuelles

Alpinux continuera d'organiser des réunions les premiers et troisièmes jeudis de chaque mois. Il serait cependant utile de mieux encadrer ces réunions, en proposant par exemple :

- une salle plus grande en cas de forte affluence,
- des thèmes pour certaines soirées, car certains visiteurs ont pu se sentir parfois un peu perdus dans des discussions trop techniques,
- des présentations courtes de découverte, dont la durée d'environ 5 à 10 minutes permet à un membre de faire découvrir un sujet qu'il connaît aux autres membres.

Il serait également intéressant d'enrichir ces réunions de rencontres plus informelles, tels que des apéros du libre, des barbecues du libre (par exemple sur la plage des Mottets).

5 Décisions de l'assemblée générale

5.1 Cotisation 2010

Le montant de la cotisation annuelle est fixé à 8€.

5.2 Siège de l'association

Le siège de l'association Alpinux, le LUG de Savoie est transféré à la Maison des Associations de Chambéry, 67 rue Saint François de Sales, 73000 Chambéry.

5.3 Élection du conseil d'administration

Le bureau de l'association est élu pour un an et composé ainsi :

Président : PERDREAU Régis

Trésorier : PORTERIES Stéphan

Secrétaire : HATAT Florian